

# Un parque inundable en la ribera del Esgueva

Valladolid recibe 3,2M€ de un proyecto europeo para «renaturalizar» la ciudad a través de actuaciones sostenibles / La medida «estrella», un gran jardín a orillas del río que absorba el agua de las crecidas y reduzca el riesgo de inundaciones

AITOR FERRERO VALLADOLID

Un gran parque inundable que absorba el agua de las crecidas del Esgueva y después la libere sin que suponga daño o coste alguno. Ésta es la «actuación estrella» que contempla en Valladolid el proyecto Urban Green Up, una iniciativa europea que pretende «renaturalizar» las ciudades y que destinará 3,2 millones de euros –el 90% financiado por la UE y el resto por el Ayuntamiento– a un total de 42 intervenciones verdes en la capital vallisoletana.

Así lo anunció ayer el alcalde de la localidad, Óscar Puente, quien, junto al concejal de Energía y Smart City de Liverpool, James Noakes, y el vicecalde de la ciudad turca de Esmirna, Bugra Gökçe –representantes de los otros dos municipios dentro de Urban Green Up–, presentó la iniciativa en el Museo Patio Herreriano, donde tanto ayer como hoy trabajan más de 70 personas en el lanzamiento y los primeros pasos del proyecto, que se definirá y concretará en las próximas semanas con un horizonte de ejecución de tres años más dos de prórroga si es necesario.

«Se trata de un proyecto ligado al medio ambiente y a la sostenibilidad», explicó Puente en declaraciones a este diario, que sostuvo que Valladolid será una «ciudad faro» cuyos resultados se mostrarán a otras poblaciones para que la tomen como referente a la hora de desarrollar sus propias actuaciones verdes. «Se trata de hacer de nuestras ciudades lugares mejores para vivir», señaló el edil inglés, una opinión que se respaldó el vicecalde de la urbe turca, que añadió que, pese a tratarse de sitios muy diferentes –Esmirna cuenta con casi cuatro millones y medio de habitantes, casi quince veces la población vallisoletana–, las tres comparten «problemas comunes de sostenibilidad en las áreas urbanas» y tienen que combatir contra el cambio climático.

El ejemplo de estas tres ciudades servirá para que otras cinco establezcan sus propios planes de renaturalización urbana, de las que dos serán europeas –la italiana Mantua y la alemana Ludwigsburg– y otras tres de fuera del continente –Medellín, en Colombia; Chengdu, en China, y Quy Nhon, en Vietnam–.

## TECHOS Y FACHADAS VERDES

Además del parque inundable –que será el segundo del país tras el de Alicante, inaugurado hace dos años y que cuenta con tanques y sistemas de bombeo para vaciar el excedente de agua–, entre las medidas que se llevarán a cabo destacan infraestructuras sostenibles pensadas para reducir problemas de la ciudad, como techos y fachadas verdes colocadas



Los más de 70 encargados de concretar el proyecto Urban Green Up ayer en el Museo Patio Herreriano junto a representantes municipales. J. M. LOSTAU

en los edificios para amortiguar los ruidos de la calle. También se instalarán jardines móviles verticales, pavimentos filtrantes, barreras verdes contra el ruido y suelos inteligentes que reducen sus necesidades de riego y fertilizantes, entre otras medidas que llevarán a cabo instituciones como la CHD junto a empresas como Acciona o GMV.

Todas estas actuaciones están enmarcadas a «mejorar el nivel de vida» y «hacer que Valladolid contribuya más a la lucha contra el cambio climático», según señaló el concejal de Hacienda, Antonio Gato, que incidió en que las medidas, pese a estar ya reflejadas en las líneas de trabajo del proyecto, todavía han de definirse durante estos meses, por lo que aún no se ha establecido su ubicación, que se buscará que no sea sólo en dependencias municipales, sino también en edificios privados mediante distintas colaboraciones.

Aparte de estas acciones técnicas, el proyecto incluye también actividades educativas, de participación pública y de concienciación ciudadana sobre los beneficios ambientales, económicos y sociales de las infraestructuras verdes. «Hay que dar a conocer estas iniciativas a los ciudadanos para que sean ellos mismos los que interioricen que es necesario renaturalizar las ciudades», alegó Gato, que recordó que la línea seguida ahora por la Unión Europea es que «recuperen su componente natural».

## ACTUACIONES DEL PROYECTO EN VALLADOLID

- Nuevos tramos de carril-bici y renaturalización de tramos existentes
- Plantación de nuevos árboles y renovación de árboles
- Creación de zonas arboladas de sombra
- Zonas de refresco y sombra arboladas
- Renaturalización de parkings
- Zonas verdes de descanso
- Sumidero de carbono urbano
- SUDs (Sistemas urbanos sostenibles de drenaje) para carril bici y parking
- Jardines de lluvia
- Parque inundable
- Filtro verde urbano
- Planta de tratamiento natural de aguas residuales urbanas
- Pavimentos verdes para parkings
- Sendas verdes ciclo/peatonales
- Suelos inteligentes como sustratos en zonas verdes urbanas
- Módulos naturales de polinizadores
- Módulos compactos de polinizadores
- Barreras verdes anti-sonido
- Jardines verticales móviles
- Fachada, marquesinas y tejado/cubierta verde
- Electro-wetland (humedal que genera electricidad)
- Estructuras de sombreado verde
- Jardín urbano bio-filtrante
- Huertos urbanos
- Compostaje comunitario
- Granja urbana a pequeña escala
- Senda educativa en la Planta de tratamiento natural de aguas residuales urbanas
- Senda educativa en el Parque inundable
- Actividades educativas de agricultura urbana
- Portal de participación ciudadana
- Actividades de patrocinio de NBS
- Promoción de la inteligencia ecológica
- Ventanilla única para el desarrollo de Planes Urbanos de Re-naturalización
- Apoyo a los ciudadanos en el desarrollo de Proyectos de NBS
- Actividades de tutoría para la implantación de NBS

FUENTE: Urban Green Up.

EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN

## «SOMOS LA ÚNICA CIUDAD EUROPEA QUE ACOGE DOS PROYECTOS H2020»

Los representantes del Gobierno municipal aprovecharon ayer la presentación de la iniciativa Urban Green Up para defender su labor de captación de proyectos y subvenciones europeas y lanzar un ataque velado al PP, que hace dos semanas acusó a Puente y su equipo de «perder» fondos para la ciudad.

«Desde que estamos al frente del Ayuntamiento, hemos optado a ocho proyectos europeos y hemos conseguido todos los que se gestionan directamente de la UE», explicó Puente, que incidió con ironía en que «no hemos tenido tanta suerte con aquellos que pasan el filtro del Ministerio de Hacienda». El regidor sacó pecho de que Valladolid sea la única ciudad que cuenta con dos proyectos europeos de tecnología e innovación enmarcados en la estrategia Horizonte 2020 –el Remourban y el Urban Green Up–, y aseguró que «vamos a estudiar por qué siendo tan competitivos cuando depende directamente de Europa, lo somos tan poco cuando se trata del Gobierno central».